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В современной офтальмохирургии главное – не просто 
сделать операцию, а оказать качественную квалифици-
рованную помощь для глаз и получить высокий результат. 

К сожалению, его нельзя достичь при военно-полевой 
медицине. Глаз – открытый орган, поэтому процент его 
поражений во время войны достигал 2 %. Хирургия в 
полевых условиях была необходима во время воен-
ных действий. Востребована она была и в советские 
времена. 36 лет назад под руководством академика                                   
С.Н. Фёдорова была создана система передвижных 
операционных автобусов, её существование обосновы-
валось удалённостью столичных офтальмологических 
клиник от регионов. Данная практика не оправдала себя, 
и от неё пришлось отказаться.

Как выглядит передвижная «полевая» офтальмохирур-
гия сегодня? Так же, как и 36 лет назад: оборудование 
«со стажем», устаревшие методики, дешёвые расходные 
материалы… и недели госпитализации пациентов после 
операции. И это в то время, когда во всём мире хирургия 
катаракты и глаукомы перестала быть стационарной,               
то есть операции выполняются амбулаторно, но в ус-
ловиях операционной и на высокотехнологичном обо-
рудовании. 

Несколько слов о том, что такое современное обо-
рудование. Возьмём, к примеру, офтальмологические 
системы компаний «Alcon» и «Baush&Lomb» для фако-
эмульсификации катаракты. С их помощью реализуется 
мировой стандарт ультразвуковой экстракции катаракты. 

Качество – основа медицинской помощи 

На последнем заседании кол-
легии глава Ишима акцентировал 
внимание присутствующих на 
проблеме привлечения на терри-
торию города инвестиций для раз-
вития бизнеса. По мнению Фёдора 
Шишкина, необходимо усилить 
сотрудничество с частными ин-
весторами по вложению средств 
в строительство, производство и 
потребительский рынок. 

Глава посетил станцию тех-
ниче ского обслуживания на                                  
ул. Литвинова – проект общества 
с ограниченной ответственностью 
«Независимая оценка». Объём ин-
вестиций – свыше 16 млн рублей. 
На СТО будет осуществляться пол-
ный комплекс услуг – от частичного 
ремонта до покраски автомобилей. 
В настоящее время запущен в дей-
ствие цех по техническому обслу-
живанию на 10 машино-мест, до 
конца 2015-го появятся автомойка 
и цех жестяных работ. На новом 
предприятии создано 12 рабо-
чих мест, по завершении проекта 
планируется трудоустроить ещё                                                                          
10 человек. Для развития производ-
ства поддержку инвестору оказало 

областное инвестиционное агент-
ство, городская администрация 
предоставила в аренду помещения. 

Данный проект – один из 52, ре-
ализуемых на территории города. 
В текущем году планируется осу-
ществить 37 проектов, создав тем 
самым порядка 460 новых рабочих 

Дорогу 
частным инвестициям

В 2013 году

• объём инвестиций в основной капитал субъектами малого 
предпринимательства составил 1 253,4 млн рублей;

• открыты 25 объектов розничной торговли, 7 – обществен-
ного питания, 10 – бытового обслуживания населения;

• 42 субъектам малого и среднего предпринимательства 
муниципалитет предоставил в аренду 66 земельных участков и 
58 объектов недвижимости. 

мест и сохранив 17 существующих. 
В реестре инвестиционных предло-
жений города ждут своей очереди 
ещё 38 проектов. 

Для создания благоприятного 
климата и привлечения инвести-
ций муниципалитетом разрабо-
тан реестр инфраструктурных 
площадок города. В него вошли 
шесть участков с подъездными 
путями, точками подключения к 
электро-, газо- и водоснабжению. 
В ближайшее время за счёт сноса 
ветхих и аварийных строений 
перечень пополнится двумя но-
выми территориями. 

Анна ЗНАМЕНЩИКОВА, 
пресс-секретарь главы города.

Современные операционные микроскопы производите-
лей с мировой известностью «Zeiss», «Leica», «Topcon» 
– сложнейшие оптико-электронные системы, для которых 
после установки и настройки опасны малейшие сотря-
сения, не говоря уже о транспортировке по просторам 
России. Уникальные компьютерные электронные систе-
мы не предназначены для работы в походных условиях. 
Однако, если результат операции не столь важен, врачи 
берут в «поход» всё самое простое и несовременное – 
устаревший микроскоп ЛОМО (продукция ленинградского 
оптико-механического объединения) – и делают опера-
цию вручную (интракапсулярная экстракция). Для воен-
но-полевых условий лучше это, чем ничего. Но в Ишиме 
и в Ишимском районе нет войны, поэтому использование 
подобного оборудования и методик не оправдано. 

Как патриоты своего города и своей страны мы хотим, 
чтобы всем и каждому была оказана качественная по-
мощь, в соответствии с современными стандартами 
медицины. Пациент надеется на максимально возмож-
ное восстановление зрения после операции, но если в 
результате операции, проведённой в полевых условиях, 
он не получает желаемого, то это не оправдать ничем. 

Амазасп АЙРАПЕТЯН, 
член Европейского сообщества катарактальных 

и рефракционных хирургов,
Вячеслав ОГУРЦОВ, 

заведующий микрохирургическим отделением 
Офтальмологического центра «Визус-1».

Вопросы 
сотрудничества

и возможной помощи
обсудили тюменцы с руководством 

подшефного Черноморского района.

Официальная делегация Тю-
менской области под руковод-
ством губернатора Владимира 
Якушева 8 апреля посетила 
подшефный Черноморский 
район Республики Крым.

С главой районной админи-
страции Светланой Лужецкой 
тюменцы побывали на не-
скольких социальных и инфра-                                                   
структурных объектах, обсуди-

ли вопросы сотрудничества и возможной помощи, обменялись управ-
ленческими практиками. Одна из «точек роста» района – Межводное 
поселение. За последние три года здесь благоустроена прибрежная 
зона, возведена часовня, строится мечеть, частично отремонтирована  
школа. Поселению необходим детсад, его планируют открыть на базе 
школы.

Губернатор и глава района посетили центральную районную 
больницу, которая была открыта в 1904 году. Нынешнее здание ЦРБ                                  
1978 года постройки. Больница работает практически только на ока-
зание экстренной медицинской помощи, плановой нет, так как деньги 
на эти цели лечебному учреждению не выделялись. По итогам осмотра 
принято решение оперативно оказать первоначальную помощь в виде 
направления необходимых лекарственных средств.

В Межводном песчаные пляжи и чистая вода. Поселение носит 
такое название в силу своей территориальной особенности: с одной 
его стороны находится море, а с другой – солёные озёра с целебными 
грязями и голубой глиной. Светлана Лужецкая отметила, что Черно-
морский район ждёт тюменцев на отдых.

«Курортный сезон у нас обычно начинается в июне, надеемся, что в 
этом году он будет особенным. Приглашаем всех увидеть красоту при-
роды нашего края, замечательного мыса Тарханкут. Мы приложим все 
силы, чтобы курортный сезон был полноценным и позитивно повлиял 
и на развитие туристической сферы и экономики нашей территории», 
– отметила она.

Губернатор Владимир Якушев, подводя итоги встречи, отметил, что, 
помимо осмотра объектов социальной сферы и ЖКХ, обсуждались 
вопросы, связанные с организацией отдыха в Черноморском районе 
жителей Тюменской области.

«Мы определили первоочередной план действий. Здесь необходима 
помощь по вводу некоторых незавершённых, но с высокой долей го-
товности, социальных объектов в строй. Нужно составить проектно-
сметную документацию, после чего будут приняты окончательные 
решения. Исходя из проблем, обозначенных руководством Черно-
морского района, и в соответствии с задачами, которые поставлены 
в этом вопросе главой государства, будем двигаться вперёд и решать 
их», – подытожил Владимир Якушев.

Пресс-служба губернатора Тюменской области.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Уважаемые читатели! 
Проводится 

подписная кампания 
на газету 

«ИШИМСКАЯ ПРАВДА» 
на второе полугодие 2014 года. 

 Цена комплекта на 6 месяцев – 
382 рубля 72 копейки.
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ЛЕНТА
НОВОСТЕЙ

ПОДГОТОВКА к по-
севной в Ишимском районе 
находится на заключительном 
этапе. Как сообщил заместитель 
главы района Сергей Максимов, 
сейчас идут работы по регу-
лировке техники и протравке 
семян. Если погода не нару-
шит планы, то уже во второй 
декаде апреля аграрии присту-
пят к весеннему боронованию.                                      
В этом году посевные площади 
останутся прежними – 112,4           
тыс. гектаров. Ещё осенью под 
посев текущего года внесено 
свыше 12 тыс. тонн минераль-
ных удобрений.

 ТРЕЗВОЕ СЕЛО 
Встреча председателя церков-
но-общественного движения 
по утверждению и сохранению 
трезвости в Тюменской обла-
сти «Общее дело» протоиерея 
Владимира Ашмарина с обще-
ственностью прошла 9 апреля 
в селе Боровое. Как рассказала 
глава поселения Анжела Захаро-
ва, в ходе встречи было принято 
решение об организации в сель-
ском поселении рабочей группы 
для участия в региональном 
конкурсе «Трезвое село – 2014». 
В ближайшее время будет со-
ставлен план работ, которые 
предстоит провести в рамках  
конкурса.

ЮБИЛЕЙ  Второпе-
сьяновское ЗАО «Атон-агро» 
отметило своё 15-летие. Пред-
приятие занимается молочным 
животноводством и выращива-
нием зерновых. На сегодня на 
предприятии трудится свыше 
80 человек. Как сообщили в 
администрации Второпесьянов-
ского поселения, праздничное 
мероприятие прошло в сель-
ском Доме культуры. Почётные 
грамоты лучшим дояркам, ме-
ханизаторам, трактористам и 
т.д. вручил заместитель главы 
района Сергей Максимов.

ПЕРЕРАСЧЁТ Более 
350 ишимцам произведён пере-
расчёт платы за коммунальные 
услуги на сумму более 555 тысяч 
рублей благодаря вмешательству 
прокуратуры. Как сообщают в 
пресс-службе ведомства, про-
курорская проверка проведена 
по заявлению ветерана труда на 
необоснованное выставление 
ему счетов на оплату ЖКУ. Уста-
новлено, что абонентский пункт 
ОАО «ТРИЦ» в Ишиме начислял 
заявителю платежи за услуги 
коммунального предприятия 
«Дирекция единого заказчика», 
ликвидированного ещё в июле 
2012 года. Выяснилось, что от 
действий ТРИЦ пострадали и 
другие ишимцы, которым также 
выставлялись счета на оплату 
услуг этого предприятия, пре-
кратившего своё существова-
ние. Межрайонный прокурор в 
адрес руководителя абонентско-
го пункта внёс представление об 
устранении нарушений закона. 
О сложившейся ситуации он 
проинформировал главу Иши-
ма. В результате принятых мер 
справедливость восстановлена,  
руководитель абонентского пун-
кта за допущенные нарушения 
привлечён к дисциплинарной 
ответственности.

(Соб. инф.).

 КОРОТКО О РАЗНОМ

 О том, как вместе помочь под-
росткам, уже попавшим в зависи-
мость от наркотиков, и наиболее 
эффективно заниматься профилак-
тикой шла речь на семинаре «Рас-
ширение форм межведомственного 
взаимодействия с субъектами про-
филактики в вопросах предупреж-
дения незаконного употребления 
психоактивных веществ несовер-
шеннолетними». В Ишим съехались 
педагоги, психологи, сотрудники 
отделений по делам несовершен-
нолетних, представители КДН, 
наркоконтроля и заинтересованных 
субъектов системы профилактики 
из семи районов  юга области.  

– Организатором мероприятия 
выступил департамент здравоох-
ранения в лице областного нарко-
логического диспансера, – сказала 
Наталья Михайловская, главный 
детский нарколог департамента 
здравоохранения Тюменской обла-
сти. –  И это неслучайно. Нам еже-
дневно приходится сталкиваться с 
этой проблемой. Мы видим цифры, 
видим рост числа несовершеннолет-
них, которые впервые употребили 
наркотики. Прогнозы неутеши-
тельны: рост будет продолжаться.                                                             
А потому настало время бить трево-
гу, звонить во все колокола. Сейчас 
мы призываем всю общественность 
к сотрудничеству, а также повышаем 

родительскую компетенцию и ком-
петенцию специалистов системы 
профилактики для того, чтобы изме-
нить в лучшую сторону ситуацию, 
сложившуюся у нас в регионе. 

– Наша первоочередная задача 
– обозначить проблему для всех 
собравшихся, – продолжила заме-
ститель председателя комиссии по 
делам несовершеннолетних и за-
щите их прав при губернаторе Тю-
менской области Ольга Елисеева. 
– Мы должны объяснить педагогам 
и родителям, чем опасны наркотики 
для ребёнка, как распознать, что 
кто-то из подростков уже начал 
употреблять психотропные пре-
параты, и как правильно работать с 
такими детьми. Сегодня многие из 
тех ребят, кто уже столкнулся с нар-
котиками, понимают, что не смогут 
справиться с этой бедой, и сами идут 
к специалистам. Однако мы должны 
сделать так, чтобы другие дети не 
повторяли чужих ошибок и никогда 
не пробовали ничего подобного. Кро-
ме того, нам нужно договориться о 
межведомственном взаимодействии. 
О возникшей в семье наркопроблеме 
должен сообщить тот, кто первый 
о ней узнал. Тогда помощь семье 
и ребёнку можно будет оказать в 
максимально короткие сроки. 

Как рассказали на семинаре со-
трудники местного отдела УФСКН, 

только за прошлый год наркополи-
цейскими изъято из оборота свыше 
51 килограмма наркотических 
средств, в суд направлено 63 уго-
ловных дела. Но самое страшное, 
что в преступный бизнес оказались 
втянуты трое несовершеннолетних 
(по данным фактам возбуждены 
уголовные дела). Пятеро подрост-
ков привлечены к административ-
ной ответственности.

Причём самой большой про-
блемой специалисты единогласно 
называют новые синтетические 
наркотики. Их наличие в организме 
тесты зачастую не показывают, а 
привыкание к ним наступает чаще 
всего уже с первого приёма.

Сегодня профилактике в этой 
сфере уделяется, без преувеличе-
ния, огромное внимание. В школах, 
средних специальных и высших 
учебных заведениях регулярно 
проводятся тематические меро-
приятия с участием специалистов 
различных служб и ведомств, 
распространяются агитационные 
материалы, работают волонтёры. 
Разрабатывается и готовится к 
реализации на общероссийском 
уровне и национальная стратегия 
комплексной реабилитации и ресо-
циализации наркозависимых. Тем 
же, кто уже попробовал наркотики, 
помогают врачи и психологи.

– Как практический психолог 
я часто сталкиваюсь с детьми и 
родителями, которым нужна по-
мощь именно при избавлении от 
наркозависимости, – рассказывает 
психолог областного наркологиче-
ского диспансера Виктор Белов. 
– Особенно часто эта проблема 
касается родителей. Многие из них 
покрывают своих детей, вешая на 
них ярлыки больных. Есть даже 
такой термин «созависимость».                                 
И чем позже мамы и папы обра-
щаются за помощью, тем сложнее 
помочь их ребёнку. Современная 
система работы с попавшими в 
наркозависимость и работа в сфе-
ре профилактики гораздо более 
действенны, нежели прежние ме-
тодики. Я думаю, в большинстве 
случаев можно достичь очень 
хороших результатов.

В рамках семинара участники 
смогли не только заслушать со-
общения, но и задать вопросы 
выступающим, взять агитацион-
ный материал для своих ведомств 
(брошюры и листовки о вреде 
наркотиков, опасности курения и 
ВИЧ), специально привезённые из 
Тюмени. Как пояснили организа-
торы, аналогичные мероприятия 
пройдут в Тюмени, Тобольске и              
с. Омутинское.

Юлия КРОО.

Время бить в колокола
Наркотики – одна из самых сложных проблем, стоящих перед современным обществом. Серьёзную угрозу они 

представляют и для подрастающего поколения. Сегодня с пугающей регулярностью появляются всё новые и новые 
виды дурманящих сознание препаратов. Их продавцы нередко сулят юным покупателям райское наслаждение,              
а на деле забирают их жизнь.

Генеральная 
репетиция 

Учебный пожар потушили на 
днях в лесах Ишимского района. 
Пожарно-тактические учения с 
личным составом дежурных кара-
улов пожарной части № 53, сотруд-
никами ишимского лесничества и 
службами жизнеобеспечения горо-
да прошли возле деревни Симаново 
на территории Клепиковского сель-
ского поселения. 

По легенде, тушить нужно было 
лесной пожар с угрозой распро-
странения на безводный населён-
ный пункт при условиях сильного 
ветра. Впрочем, огонь на учениях 
был настоящий. 

– Для имитации пожара мы про-
вели контролируемое сжигание 
ветоши, – рассказывает замести-
тель начальника ПЧ № 53 Сергей 
Щучка. – В тушении были задей-
ствованы шесть пожарных авто-
цистерн и техника лесхоза: трактор 
МТЗ-82 с плугом, автоцистерна на 
базе КамАЗа и УАЗ-фермер. Руко-
водил всеми действиями экстренно 
созданный штаб. 

По словам Сергея Григорьеви-
ча, основная задача таких учений 
– совершенствование практиче-
ских навыков и организации вза-
имодействия в решении задач по 
предупреждению и ликвидации 

пожаров в лесах. Также на практи-
ке прошла проверка способности 
ответственных лиц действовать в 
условиях чрезвычайной ситуации.

После учений был произведён 
разбор работы на пожаре. Учениям 
была дана оценка «хорошо». 

Пешеход,
на переход!

Акцию с таким названием в кон-
це марта провели в селе Стрехнино 
юные инспекторы дорожного дви-
жения вместе со своими наставни-
ками. Дети вышли на пешеходные 
переходы с плакатами и призывами 
к водителям. 

На нерегулируемых пешеходных 
переходах на улицах Мелиоратив-
ная, Карбышева и Стаханова села 
Стрехнино водители могли увидеть 
ярко одетых детей с табличками в 
руках. На табличках были нари-
сованы буквы, складывающиеся в 
слово «УСТУПИ!».

– Главная цель этой акции – 
привлечь внимание водителей к 
безопасности детей на дорогах, в 
частности, напомнить всем, кто за 
рулём, о необходимости пропускать 
пешеходов на нерегулируемых 
переходах, – пояснил старший ин-
спектор ОГИБДД  МО МВД России 
«Ишимский» Роман Гультяев. 

По словам Романа Николаевича, 
акция прошла в рамках «Недели 
детской дорожной безопасности». 

За право
быть лучшими
На заседании городского совета 

по вопросам реализации нацио-
нального проекта «Образование» 
подвели итоги муниципального 
этапа конкурса «Лучший учитель». 

В нашей стране вошло в тради-
цию ежегодно поощрять лучших 
учителей общеобразовательных 
учреждений за высокое профес-               
сиональное мастерство и значи-
тельный вклад в развитие обра-
зования. Соответствующий указ 
подписан президентом РФ. 

Как правило, от Ишима в кон-
курсном отборе участвовал один 
педагог, но в этом году было при-
нято решение утвердить две канди-
датуры. Нынче наш город в области 
будут представлять учитель рус-
ского языка и литературы средней 
школы № 4 Ирина Александровна 
Дощинская и учитель начальных 
классов средней школы № 5 Та-
тьяна Владимировна Лукашкова. 
Сейчас их портфолио направлены 
на региональный отборочный 
конкурс, где эксперты ознакомятся 
с профессиональными достиже-
ниями и заслугами участников 
и определят двенадцать лучших 
педагогов Тюменской области, 
которые получат денежное поощ-
рение. Результаты станут известны 
в мае. Пожелаем победы нашим 
учителям!

Марина СЕРГЕЕВА.

На этот раз её участниками стали 
ученики стрехнинской школы.             
А помогали им и обеспечивали 
безопасность ребят во время меро-
приятия начальник отряда ДНД по 
линии ГИБДД Александр Шумков 
и руководитель отряда ЮИД Роман 
Лебедев.

Во время недели детской до-
рожной безопасности о дорожной 
грамоте напоминали и более жёст-
кими мерами. Так, за 7 дней было 
составлено 5 рапортов на юных 
нарушителей (работать с детьми 
и их родителями дальше будут в 
образовательных учреждениях) 
и 17 административных материа-
лов на водителей, перевозивших 
своих чад без детских автокресел 
или специальных удерживающих 
устройств.

34 звонка
поступило на телефон доверия 
МО МВД России «Ишимский» в 
первом квартале текущего года. 
Как пояснили в пресс-службе ве-
домства, неравнодушные граждане 
в основном сообщали о фактах 
незаконной продажи алкоголя, 
мелких хулиганствах и нарушениях 
общественного порядка. По всем 
обращениям проведены проверки. 
Напомним, что телефон доверия 
в ишимской полиции работает в 
круглосуточном режиме. Его номер 
прежний – 2-17-09.

Юлия КРОО.
Фото Василия БАРАНОВА.



 НАРОДНЫЙ ДЕПУТАТ

В приёмной директора 
ООО «Гарант» всегда ожив-
лённо: то и дело заходят 
специалисты предприятия 
или посетители, не замол-
кает телефон. Это и неуди-
вительно: управление столь 
масштабным жилым фон-
дом – дело хлопотное. Как 
у Владимира Новосёлова 
при таком плотном рабочем 
графике хватает времени на 
депутатскую нагрузку?

– Моя основная работа не-
разрывно связана с депутат-
ской деятельностью, – гово-
рит Владимир Николаевич. 
– Это ежедневная работа с 
людьми, и я уже не разде-
ляю, как к депутату ко мне 
обращаются или как к руко-
водителю. Я потому и в Думу 
пошёл, что изнутри знаю 
проблемы жителей, знаю, как 
их решить, сколько это будет 
стоить. Хотел донести эти 
задачи до представительной 
и исполнительной власти, 
участвовать в их решении, 
добиваться финансирования, 
чтобы в целом решать про-
блемы, затрагивающие ин-
тересы людей. 

– Как ведётся работа по 
выполнению наказов изби-
рателей?

– Все наказы избирате-
лей приняты к исполнению,            
утверждены с администраци-

Комплексный подход 
к выполнению наказов избирателей

ей города, включены в соот-
ветствующие ведомственные 
целевые программы, разделе-
ны на срок полномочий Думы                                                                      
V созыва – на пять лет, в течение 
которых идёт их постепенная 
реализация. Стоит отметить, 
что все и сразу пожелания 
населения выполнить невоз-
можно. Основная проблема – 
финансирование, ведь работы 
связаны с определёнными 
затратами: материалы, зарпла-
та, налоги. Поэтому вместе с 
депутатами Ишимской город-
ской Думы мы составляем 
реестр проблем и в первую 
очередь стараемся решать те, 
которые затрагивают интере-
сы многих избирателей, кото-
рые являются системными для 
всего города. 

– Какие вопросы в первую 
очередь волнуют жите-
лей вашего избирательного 
округа?

– У округа свои особен-
ности: это центр города с 
плотной многоэтажной за-
стройкой, дома 50-60 годов                    
XX века, то есть с большим 
сроком эксплуатации. По-
этому освещение, строи-
тельство и ремонт дорог, ма-
гистральных сетей на моём 
округе не так актуальны, 
как для городских окраин. 
В наказах избирателей пре-
обладают благоустройство 

придомовых территорий, 
капитальные ремонты, заме-
на сетей водо- и теплоснаб-
жения, электрики, кровель, 
ямочный ремонт, обустрой-
ство детских площадок, ре-
монт подъездов. То есть 

проблем достаточно много. 
К примеру, в управляющую 
компанию «Гарант» только 
в 2013 году от жителей по-
ступило порядка 2 300 жа-
лоб, предложений, просьб в 
письменной и устной форме.

– Как их решаете?
– Мелкие работы выполня-

ем за счёт текущего содержа-
ния домов. Большим подспо-
рьем стало принятие 185-го 
федерального закона о фонде 
содействия реформированию 
ЖКХ, благодаря которому 
удалось решить часть проблем 
нашего округа. Спасибо об-
ластному правительству, что 
выделяются средства на про-
ведение капитальных ремон-
тов многоквартирных домов, 
потому что выполнять такие 
масштабные дорогостоящие 
ремонтные работы только за 
счёт средств собственников 
нереально, это неподъёмные 
для людей суммы. 

Работаем в постоянном 
взаимодействии с главой 
города, с департаментом 
по городскому хозяйству.                       
С коллегами-депутатами ста-
раемся помогать друг другу 
в решении вопросов. Моими 
хорошими помощниками 
являются старшие по домам, 
председатели ТСЖ, домовых 
комитетов – это ответствен-
ные люди, хорошо знающие 
проблемы на территории. 

Хочется отдельно отметить 
особую категорию избирате-
лей – это люди преклонного 
возраста. Неравнодушные, 
они активно участвуют во 
всех собраниях, справедливо 

указывают на недостатки 
в работе, добросовестно 
оплачивают ЖКУ. Я еже-
годно утверждаю список 
платных услуг, которые про-
изводятся внутри квартир, и 
прошу предусмотреть в нём                            
20-30 % скидки на эти рабо-
ты для пенсионеров. Всегда 
обращаюсь к подрядным 
организациям, чтобы пре-
доставляли пожилым лю-
дям всевозможные скидки. 
Пенсии сегодня маленькие,                  
а наше старшее поколение 
заслужило достойную жизнь.

– Для вас есть слож-
ности в депутатской дея-
тельности?

– Наверное, когда я вижу 
несоответствие существую-
щих законов и окружающей 
реальности. На мой взгляд, 
существуют законы, противо-
речащие логике, например, 
последний резонансный – по-
ложение по утилизации ЖБО 
или оплата на общедомовые 
нужды. Но как руководитель 
управляющей организации я 
должен исполнять нормы фе-
дерального законодательства. 

–  Что хотелось  бы 
успеть сделать до конца 
избирательного срока?

– Хотелось бы выполнить  
все наказы избирателей –            
по мере возможности и бюд-
жетного финансирования.

Виктор Родяшин – депу-
тат опытный: в Ишимской 
городской Думе он работает 
с 2005 года. 

– Виктор Петрович, что 
привело вас в депутатскую 
деятельность?

– Решил расширить гори-
зонты. В профессиональной 
деятельности удалось реа-
лизоваться – захотелось по-

Бизнес-взгляд на развитие города

пробовать свои силы в обще-
ственной работе. Интересен 
был и сам процесс выборов: 
пройду – не пройду. 

– Сложно было осваи-
ваться на новом поприще?

– Поначалу – да, много-
му пришлось учиться. Мне 
повезло: учителя хорошие. 
Например, Владимир Ивано-
вич Озолин всегда был готов 

помочь, подсказать. Но и про-
фессиональный опыт помо-
гал. В IV созыв в Ишимскую 
городскую Думу впервые 
пришли предприниматели: 
начали заниматься вопро-
сами наполнения бюджета, в 
частности, пересмотрели сто-
имость аренды муниципаль-
ного имущества (тогда она 
составляла порядка 40 руб-
лей, в то время как по городу 
– 1 000 рублей за квадратный 
метр). Это способствовало 
увеличению поступлений в 
городскую казну. Работать в 
Думе, помогать населению 
своего округа и Ишима мне 
было интересно, поэтому 
решил баллотироваться и на 
второй срок.

– Расскажите о вашем 
избирательном округе.             
Каковы его особенности,        
с какими проблемами об-
ращаются жители?

– Избирательный округ 
№ 18 расположен в зали-
нейной части города, по 
большей части представлен 
индивидуальной застрой-
кой. Когда я только начинал 
деятельность, определились 
основные потребности: во-
допонижение, снос ветхого и 
аварийного жилья, водоснаб-
жение, устройство тротуа-
ров. Сразу был решён вопрос 
с тротуарами по ул. Депов-
ской. Благодаря областной 
поддержке в прошлом году в 
большинство домов частного 
сектора была подведена вода, 
сейчас заканчивается про-
цесс обустройства лотковой 

системы отведения поверх-
ностных вод. Много сделано 
по программе переселения 
граждан. Снесены ветхие 
двухэтажки по ул. Красина 
и четыре барака, находив-
шихся в санитарно-защитной 
зоне железной дороги во 
въезде Фурманова. Люди, 
получив новые квартиры 
или выкупную стоимость, 
смогли улучшить жилищные 
условия. 

Жители пожилого возраста 
жаловались на отсутствие 
в округе аптеки. Удалось 
заинтересовать одного из 
ишимских предпринима-
телей, который открыл ап-
теку рядом с магазином 
«Магнит». Благоустроены 
Тюменская и прилегающие 
к ней улицы: вместо щебня 
уложен асфальт, сделаны 
подъезды к домам, водо-
пропускные трубы. Просма-
триваются перспективы по 
дальнейшему водоснабже-
нию территории, большое 
внимание этому уделяет 
глава города. Сейчас об-
ращений от избирателей 
поступает меньше, одно из 
последних – за содействием 
в трудоустройстве.

– Вы – директор предста-
вительства Фонда «Ин-
вестиционное агентство 
Тюменской области». Ваши 
профессиональная и депу-
татская деятельность 
пересекаются?

– В основном – в рамках 
работы постоянной комис-
сии по экономике, развитию 

предпринимательства и ма-
лого бизнеса, председателем 
которой я являюсь. Одним 
из достижений считаю при-
нятие постановления о льгот-
ной аренде муниципальных 
помещений: составлен пере-
чень видов социально зна-
чимых услуг, осуществляя 
которые, индивидуальные 
предприниматели могут пре-
тендовать на полное или 
50-процентное освобожде-
ние от арендной платы. 

– С какими проблемами 
обращаются предприни-
матели?

– Одна из острых – га-
зоснабжение. Некоторые 
предприниматели до сих пор 
отапливают производствен-
ные площади с помощью 
электричества. Совместно 
с администрацией города 
обсуждали, что можно пред-
принять в этом направле-
нии. В 2014–2015 годах за-
планировано строительство 
двух газораспределительных 
станций. С вводом их в экс-
плуатацию проблема должна 
быть снята.  

Для обсуждения насущ-
ных вопросов регулярно 
встречаемся с представите-
лями бизнес-сообщества, 
местного отделения «Опоры 
России». В прошлом году, 
когда Пенсионный фонд 
поднял отчисления для пред-
принимателей, что вызвало 
волну недовольства по всей 
стране, мы также обратились 
с официальным письмом                     
в облдуму. 

В основном большинство 
вопросов решается на за-
седаниях городского и рай-
онного советов по развитию 
предпринимательства. В обя-
зательном порядке на них 
обсуждается привлечение 
инвестиций на территорию. 

– На ваш взгляд, какие 
перспективные направ-
ления следует развивать                  
в Ишиме?

– У нашей территории 
большой инвестиционный 
потенциал, есть над чем 
работать. Поскольку Ишим 
– центр притяжения для 
большинства аграрных рай-
онов юга области, необходимо 
развивать сектор переработки 
сельхозпродукции, которая 
востребована на современном 
рынке. Много желающих от-
крыть придорожный сервис, 
это направление поддержи-
вается правительством Тю-
менской области и фондом. 
Раньше в Ишиме преобладала 
мелкая торговля (её и сейчас 
достаточно), но с приходом 
крупных федеральных сетей 
местный бизнес всё больше 
переориентируется в сферу 
услуг.

– Что даёт вам депутат-
ская деятельность?

– В первую очередь это 
колоссальный опыт общения 
с избирателями. Когда ты 
знаешь, чем реально можешь 
помочь людям, работать ин-
тересно. 

Страницу подготовила
Марина СЕРГЕЕВА.

Фото Василия БАРАНОВА.
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ГОРДОСТЬ ЗЕМЛИ ИШИМСКОЙ

Так началась 
династия

Общий педагогический стаж се-
мьи Барановых-Модестовых-Селя-
ниновых – 265 лет. На протяжении 
целого века 12 представителей 
этой славной династии несли и 
продолжают нести знамя учитель-
ства, передавая его от поколения к 
поколению. 

Основателем семьи учителей 
считают Надежду Фёдоровну 
Баранову-Модестову (бабушка 
Натальи Селяниновой), которая 
родилась в 1893 году. Окончила 
Гимназию благородных девиц в го-
роде  Оренбурге, учитель  словес-
ности,  музыки  и  пения. Младший 
брат – Сергей Фёдорович Баранов 
– тоже был педагогом, заведовал 
кафедрой литературы Иркутского 
педагогического института.

По воле судьбы Надежда Фёдо-
ровна оказалась в Сибири, в Ви-
куловском районе. Учила на дому 
детей-инвалидов, была регентом 
церковного хора. Её муж Иван 
Корнилович был священником и 
тоже занимался педагогической                 
деятельностью. В семье Моде-
стовых родилось семеро детей, 
четверо из них впоследствии стали 
педагогами. Дети рано осиротели 
(отца расстреляли, мама умерла в 
1940 году), их распределили по дет-
ским домам. Нина, мама Натальи 
Селяниновой, стала воспитанницей 
детского дома № 15 города Ишима. 
Своей даты рождения девочка не 
помнила, поэтому директор Мария 
Георгиевна Фёдорова условно ука-
зала в документах 1933 год.

В 1953 году Нина Ивановна по-
ступила в Ишимский педагогиче-
ский институт, активно занималась 
музыкой и спортом. После вуза 
работала учителем русского языка 
и литературы в городских школах                                                                   
№ 2 и № 7, несколько лет воз-
главляла школьное и городское 
методические объединения учите-
лей русского языка и литературы, 
участвовала в общественной работе 
– была депутатом нескольких со-
зывов городского совета. У Нины 
Ивановны Селяниновой множество 
наград и званий, но самой  лучшей  
наградой она считает уважительное 
отношение к себе бывших учени-
ков. Они по сей день с благодарно-
стью вспоминают своего учителя, 
навещают, желают ей здоровья и 
долгих лет жизни. 

С будущим мужем Иваном Ни-
колаевичем Селяниновым Нина  
Ивановна познакомилась в педин-
ституте. Он, молодой преподава-
тель музыки, она, юная студентка, 
случайно оказались рядом на 
одной фотографии, это и сыграло 
судьбоносную роль.

Иван Николаевич родился в 
Курганской области в семье свя-
щенника. В 1941 году 15-летний 
мальчишка добровольцем ушёл 
на фронт, где стал сыном 1272-го 
стрелкового полка, защищавшего 
Ленинград. После войны посту-
пил в Ишимское педучилище, где 
не только учился, но и вёл уроки 
музыки,  руководил духовым 
оркестром. Окончив географи-
ческий факультет Тюменского 
пединститута, работал учителем 

географии, был завучем в школах 
№ 2 и № 5, директором вечерней 
школы № 2, учителем географии 
и музыки в коррекционной школе                              
№ 3. В течение нескольких лет 
Иван Николаевич занимался обще-
ственной деятельностью в совете 
ветеранов. Многие знают его как 
шахматиста-перворазрядника.                                                         
За порядочность, честность, лю-
бовь к учительской профессии 
Иван Николаевич Селянинов сни-
скал уважение сотен и сотен людей 
разных поколений. 

По стопам родителей пошли и 
дочери. Нелёгкую, но благо-
родную миссию выбрала 
старшая – Людмила Ива-
новна Савосина. Она 
учитель ритмики, сур-
допедагогики, руководи-
тель театральной студии 
школы-интерната для 
глухонемых детей. Её 
уроки подарили многим 
ученикам, не способным 
слышать от рождения, 
чарующий мир музы-
кальных звуков. 

И то, что младшая дочь 
Селяниновых, с детства впитав дух 
учительства, выбрала в жизни этот 
путь, вполне закономерно.

Теперь 
вся жизнь

в моих учениках
– Я с детства мечтала быть пре-

подавателем русского языка и лите-
ратуры, как мама. Хотя ответ на во-
прос: «Кем быть: парикмахером или 
учителем?» долгое время оставался 
спорным, – улыбается Наталья. –                                                                      
С увлечением стригла кукол, а по-
том их, уже лысых, обучала. 

Примером для подражания в 
первую очередь, конечно же, были 
родители. Потом, уже в школе, На-
таша вдохновлялась опытом своих 
учителей:

– Валентина Петровна Жгунова – 
учитель математики. Пусть мне не 
всегда давался этот предмет, но она 
умела одухотворить, поддержать и 
повести за собой. Я всегда чувство-
вала, что этот педагог не оставит в 
трудную минуту. Замечательные 
взаимоотношения сложились у нас 
с учительницей географии Ираидой 
Владимировной Макиенко-Аре-
фьевой. Сейчас она заместитель 
директора в школе № 5 г. Тюме-
ни. Мы по-прежнему общаемся, 
делимся опытом, методическими 
разработками. Со студентами и 
лицеистами приезжали к ней на 
открытый классный час. Вузов-
ские преподаватели: Валентина 
Ильинична Совбанова, Валенти-
на Павловна Ткач – человечные, 
требовательные, уважаемые и 
любимые студентами, это учителя 
от Бога. Мои педагоги не просто 
учили меня своему предмету. Это 
были более глубокие уроки – уроки 
стойкости, порядочности, челове-
колюбия, жизнерадостности.

Педагогический стаж Натальи 
Ивановны – 19 лет. Ещё учась на 
третьем курсе ИГПИ, она рабо-
тала педагогом дополнительного 
образования. После окончания 
вуза пришла в школу № 12. «Мои 
любимые пятиклашки звали меня                                                                    

«три в одном»: я вела у них музыку, 
литературу и русский язык, была 
классным руководителем, – вспо-
минает Наталья. – В первый год 
работы у меня было 37 часов на-
грузки, вела уроки с 1 по 11 класс.       
Я благодарна своим первым уче-
никам за то, что они помогали мне 
постигать учительское ремесло». 

Затем были общеобразова-
тельный лицей им. Е.Г. Лукья-
нец (руководитель вокальной 
студии «Вернисаж») и филиал 
ТюмГУ (заместитель руководи-
теля). После сокращения штатов 
перешла на должность завуча в 
школу № 2, а после декретно-
го отпуска вернулась в лицей –                                                                    
«Дом лицейской мечты», как его 
любя здесь называют. 

– Быть педагогом – это не толь-
ко учить, но и учиться у детей, 
передавать им как знания по пред-
мету, так и жизненный опыт. Глав-
ное – распахнуть для детей своё 
сердце, заслужить их доверие и 
поддержку. Я очень люблю, когда 
ученики заходят ко мне в кабинет 
не только как к руководителю,                                               
а как к старшему другу: за советом, 
за помощью, за участием, – так ви-
дит суть своей профессии Наталья. 

Когда в душе 
звучат стихи

В Ишиме Наталью Селянинову 
знают не только как педагога, но 
и как одарённого, талантливого 
человека. Литературный дар про-
будился в ней в первом классе.                                                                         
Это было стихотворение, посвя-
щённое маме (его даже опубли-
ковали на страницах «Ишимской 
правды»). 

– Более осознанно начала писать 
стихи в 8 классе, – говорит Наталья. 
– Волновали темы первой любви, 
дружбы, смысла жизни. Посте-
пенно нашла основное направле-
ние – гражданско-патриотическая 
лирика. Много стихотворений на 
тему учительства, они часто звучат 
на конкурсе «Учитель года» и пед-
конференциях. Накопилось уже бо-
лее 300 стихотворений, которыми 

Жизнь по зову сердца
Высшее счастье – найти свою судьбу. Перед глазами Натальи Селяниновой всегда был счастливый пример старших 

представителей семьи: мамы, папы, сестры. Она с детства знала: учитель – это человек с радостно-крылатым сердцем. 

Человек появился на свет, 
Первый шаг неуверенно сделал,
И с тобой, моя область, навек
Он сроднился душою и телом. 
Новый день

пусть встречает теплом,
И рождаются новые дети!
Моя область родная, как дом:
Обогреет, полюбит, приветит!
Припев:
Пусть солнце светит над тобой,                                  

земля моя, 
И торжествуют вера и любовь!
Вновь о тебе слагаю гимн

и знаю я:
С каждым днём
в нём всё больше добрых слов,               

Тюменская земля!
Год за годом летят чередой – 
Человек эту жизнь постигает…
И сибирский характер стальной
Он, конечно, в себе воспитает.
Пусть героев звучат имена,
Нашу область

в делах прославляя!

хотелось бы поделиться 
с земляками. Выпустить 
свой сборник – моя мечта.

– А когда началась му-
зыка в вашей жизни?

– Наверное, с рождения. 
Мама окончила вечернее 
отделение детской музы-
кальной школы по классу 
скрипки и аккордеона. 
Папа играл на всех ду-
ховых инструментах, во 
время войны нашёл в не-
мецком блиндаже аккор-
деон – это наша семейная 
реликвия. В детстве, когда 
я ещё и ходить толком 
не умела, у меня был ба-
рабан: папа отстукивал 
ритм, а я должна была 
повторить. Музыкальное 
образование и у брата, и 
у сестры. Мой пятилетний 
сын Никитка с интересом 
учится играть на форте-
пиано.

Сама Наташа окончила 
ДМШ № 1 по классу фор-
тепиано, играет на гитаре. 
Первый дебют состоялся в 

пять лет: вместе с отцом исполнили 
песню «Аврора» на смотре семей-
ных ансамблей. Потом были кон-
курсы серьезнее: «Ишимские име-
на», «Димитриевская суббота»,                                                                 
«Я люблю тебя, Россия», на 
которых Наталья Селянинова 
чаще всего выступала в номи-
нации «Автор-исполнитель».                            
На «Студенческой весне» в Сама-
ре в 1995 году её песня «Невеста» 
была признана лучшей. На одном 
из всероссийских конкурсов она 
познакомилась с поэтом-песен-
ником Александ-ром Шагановым, 
автором многих хитов группы 
«Любэ», они до сих пор под-
держивают творческие отноше-
ния. В 2003 году Наталья заочно 
окончила режиссёрское отделение 
Тюменского института культуры. 

– Очень люблю выступать с деть-
ми, – признаётся Наталья. – Вместе 
со студентами играли в КВН, в 
лицее организовала хоровую сту-
дию «Вернисаж», в которой поют 
ученики, учителя и родители. Моя 
заветная мечта – создать в городе 

сводный хор педагогов. Это хоро-
шая разгрузка от рабочих будней. 
Инициативу поддержала директор 
департамента по социальным во-
просам Татьяна Матвеевна Миро-
нова. Сейчас в школах проводится 
достаточное количество конкурс-
ных мероприятий, на которых,                          
к сожалению, всё сводится к борьбе 
за место, к конкуренции, а дети это 
очень тонко чувствуют. Считаю, 
надо проводить больше фести-
вальных творческих встреч, соци-
альных акций, межведомственных 
мероприятий, тем самым развивать 
и укреплять в детях дух содруже-
ства и сотворчества. 

В жизни Натальи Селяниновой 
профессия и творчество перепле-
тены очень тесно. «Мне не хватает 
24 часов в сутках», – улыбается 
она. Только на этой неделе На-
талья вместе со своими ученика-
ми подготовила презентации для 
двух конкурсов. На «Битве хоров 
трёх поколений», посвящённой 
70-летию Тюменской области, 
участники студии «Вернисаж» 
исполнили сочинённый Натальей 
«Гимн любимой области». Об-
ластному жюри лицеисты пред-
ставили литературную композицию 
об учительской династии Моде-
стовых-Селяниновых. Не только 
учеников, но и сына Наталья ак-
тивно привлекает к творческой 
деятельности. Уже второй год они 
принимают участие в общерос-
сийских конкурсах. Буквально на 
днях Никита Селянинов получил 
диплом победителя конкурса «За-
щитники Отечества». Рассказ про 
дедушку Ивана Николаевича, ко-
торый он написал вместе с мамой, 
признан лучшим из 613 работ.                                                                     
В редкие часы досуга Наталья 
любит бывать в бору, черпая в 
природе силы и вдохновение. 

– Каждый день я нахожу себя в 
любимой работе, в своих учениках, 
в творчестве. В моём пятилетнем 
сыне уже сейчас чувствуется педа-
гогическая струнка, и я надеюсь, 
что он продолжит учительскую 
династию, славные традиции на-
шей семьи. 

Марина СЕРГЕЕВА.
Фото Василия БАРАНОВА. 

Гимн любимой области
Ты, как мать, 

мне судьбою дана, 
И поверь, не нужна мне другая!
Юбилей с нетерпением ждём.
С днём рождения,
                     любимая область!
Мы одною судьбою живём:
Ты – родная земля,
                      наша гордость!
Пусть златятся церквей купола,
Нефть и газ 

добываются вволю,
И тюменцев благие дела
Будут признаны снова тобою!
Припев:
Мы в новый день

с тобой уверенно войдём,
Ведь много дел

нам сделать предстоит.
Три поколенья

пусть душою в унисон 
О тебе, моя область,

вновь споют
Новым светлым днём!

Наталья СЕЛЯНИНОВА.



 СПОРТОБЗОР

Совет по спорту

Традиционная конференция 
работников физической культуры 
и спорта была информационно 
и эмоционально насыщенной. 
Равнодушных в зале не было. 
Каждый из присутствующих: 
педагоги общеобразовательных и 
спортивных школ, тренеры, спор-
торганизаторы ТОСов, руково-
дители разного ранга – искренне 
переживают за своё дело.

Статистика
С отчётом о выполнении ве-

домственной целевой программы 
«Основные направления развития 
спорта, социальной и молодёжной 
политики Ишима на 2013–2015 
годы» выступил председатель 
комитета по физической культуре 
и спорту Евгений Лемешев. Как 
отметил докладчик, перед комите-
том по спорту стоят две основные 
задачи: создание условий для оздо-
ровления населения посредством 
привлечения к занятиям физкуль-
турой и развитие спорта.

На территории города представ-
лены 27 видов спорта. Наиболее по-
пулярные – мини-футбол, футбол, 
бокс, волейбол, плавание, дзюдо и 
баскетбол. Согласно отчёту 19 873 
ишимца, или 30,5 % населения, 
в 2013 году регулярно (не менее 
двух раз в неделю) занимались 
физкультурой. Средний показа-
тель по области – 29 %. «Откуда 
такие цифры?» – раздаётся из зала. 
Статистика впечатляет некоторых 
настолько, что они не верят в её 
правдоподобность. Объяснение 
достаточно простое. Основная 
часть – это дети дошкольного 
возраста, школьники и студенты, 
занимающиеся спортом в рамках 
образовательного процесса. Плюс 
жители ТОСов (с ними работают 
тринадцать спорторганизаторов) 
и горожане, предпочитающие про-
водить досуг в тренажёрных залах. 
Из более пяти тысяч инвалидов, 
проживающих в городе, свыше 
полутора тысяч (30 %) регулярно 
занимаются физкультурой.

Есть и проблемы. Главная, по 
словам докладчика, заключается в 
том, что люди в возрасте от 22 до 
60 лет и старше в основной своей 
массе к занятиям физкультурой 
равнодушны. Работе с этими ка-
тегориями нужно уделять больше 
внимания. 

Ещё один из основных пока-
зателей работы комитета – доля 
горожан, занимающихся в спорт-
школах. В Ишиме проживает 6 100 
детей в возрасте 6-15 лет, и лишь 
26,7 % (ниже среднеобластного на 
3,3 %) от общего числа посещают 
различные секции. Нужно актив-
нее привлекать ребят в спорт.                                                                        
«В современной жизни, когда 
многие дети бегать и прыгать 
предпочитают в виртуальной ре-

Все, кто так или иначе причастен к физической культуре и спорту в нашем 
городе, обсудили итоги 2013 года, первого квартала нынешнего года

и планы на ближайшую перспективу.

альности, это задача сложная, но 
выполнимая», – считает Лемешев.

Далее последовали отчёты ру-
ководителей городского спортком-
плекса и СК «Локомотив», пред-
седателей спортивных федераций, 
руководителей ДЮСШ № 1 и № 3.

Проблемы
Как известно, привычки форми-

руются в детстве. Но как вызвать 
у ребёнка интерес к спорту в уч-
реждении, в котором нет для этого 
условий? Больной для себя и коллег 
вопрос задала физрук СОШ № 8 
Алёна Медведева: «Наша школа с 
трёх сторон окружена дорогами. 
И ни одной спортплощадки: ни 
спортивной, ни гимнастической, 
ни баскетбольной. Как мы можем                       
оздоравливать детей? В течение 
трёх лет мы говорим об этой про-
блеме. Нам надоело ютиться в 
спортзале по два класса. Мы про-
сто задыхаемся! Бегать на асфальте 
детям нельзя – чревато травмами.                      
Что делается администрацией для 
того, чтобы привести школу в нор-
мативное состояние?» 

Поддержал коллегу тренер 
ДЮСШ № 3 Юрий Шутов: «Два 
раза в неделю я в этом спортзале 
тренирую ребятишек начальной 
группы. И вижу: на уроке не просто 
два класса по 25-30 человек, одно-
временно занимаются 5 и 9 классы! 
И вот 40 ребят сидят на лавке,                       
10 играют в волейбол… Надо что-то 
предпринимать!»

– Вы абсолютно правы: пло-
щадки должны быть, – вступил 
в диалог Е. Лемешев. – Но на 
участке, который находится через 
дорогу от школы, оборудовать их 
невозможно из-за насыщенности 
дорожного движения. Во дворе 
учреждения – на старом стадио-
не – места маловато. Идёт речь 
о выкупе прилегающей к школе 
территории. Это непросто, одна-
ко работа в данном направлении 
ведётся.

Председатель методобъединения 
учителей физкультуры Татьяна 
Ефремова напомнила о другой 
проблеме. В начальных классах 
уроки физкультуры ведут классные 
руководители, и в большинстве 
случаев, когда дети переходят в 
среднее звено, физруки вынуждены 
начинать всё с нуля: заново учить 
их прыгать, бегать и т.д.

Ряд предложений внёс Юрий 
Шутов. Он считает, что не стоит 
распылять и так невеликие ре-
сурсы на соревнования между 
ТОСами. Лучше, по его мнению, 
потратить деньги на организацию 
и проведение мероприятий на бо-
лее качественном уровне. Также 
необходимо обратить внимание на 
поощрение победителей соревно-
ваний. Нехватки кубков, медалей 
и грамот быть не должно, ведь 

для ребят это стимул к новым до-
стижениям. Нельзя экономить и на 
поездках на зональные, областные 
соревнования. Участие в них даёт 
спортсменам возможность объек-
тивно оценить свои силы. В пред-
дверии летнего сезона актуальной 
становится и проблема отсутствия 
второго футбольного поля. Су-
ществующие недочёты негативно 
сказываются на спортивной жизни 
города. Как результат – последние 
места на областных спартакиадах.

Выводы
Итог встречи подвёл замглавы по 

социальным вопросам Владимир 
Белоусов: 

– Большое спасибо за участие 
в конференции. Думаю, все про-
звучавшие замечания имеют 
место. Не отрицаю, проблемы 
есть, но они всегда были и будут. 
Да, на областной спартакиаде в 
последние два года Ишим не вы-
ходит в лидеры, хотя до этого мы 
стабильно занимали призовые 
места. Но это не значит, что у нас 
всё плохо. Просто из десяти видов 
мы выступаем по семи – сказыва-
ется проблема кадров. Прежние 
тренеры ушли на заслуженный от-
дых, а молодые пока не дотягивают 
до нужного уровня. Сейчас мы ра-
ботаем над привлечением опытных 
специалистов. Возможно, кому-то 
для улучшения тренировочного 
процесса не хватает инвентаря.                                          
Но и здесь можно найти выход. На-
пример, в прошлом году городская 
федерация бокса выиграла грант 
областной школы олимпийского 
резерва и смогла на 250 тыс. рублей 
закупить всё необходимое для тре-
нировок. Согласен с Шутовым, что 
спорторганизаторы должны рабо-
тать в первую очередь с теми, кто не 
охвачен спортшколами. Зачем нам 
дублировать одних и тех же детей в 
разных отчётах? Это неправильный 
подход. Давайте откажемся от такой 
практики.

– Существующие проблемы надо 
преодолевать совместно. Ведь в 
конечном итоге все мы заинтересо-
ваны в развитии спорта, у всех одна 
цель, но подходы несколько разные, 
– отметил Владимир Борисович. –                                                                                  
И это нормально. Их надо скор-
ректировать и найти компромис-
сы. Чтобы обмен мнениями стал 
постоянным, предлагаю создать 
консультативный совет. В него 
должны войти учителя физкульту-
ры, тренерский состав спортивных 
школ, организаторы и председатели 
ТОСов – они сегодня ближе всех к 
населению, спортивные чиновники 
и руководители учреждений. При-
нятые на совете решения будем 
реализовывать на территории 
города.

Татьяна ТИХОНОВА.
Фото Василия БАРАНОВА.

Ишим готовится
к Губернским играм

С 13 по 26 июня в Ишиме будут проходить Губернские игры «Тюмен-
ские просторы». В период соревновательных дней город примет более 
2 000 спортсменов Тюменской области. Планируется задействовать 
все спортивные объекты города и несколько стадионов, расположен-
ных в Ишимском районе. Штаб Губернских игр расположится в СК 
«Локомотив».

Состязания пройдут по 14 видам спорта. Среди них лёгкая атлетика, 
армспорт, футбол, волейбол, лапта, настольный теннис, полиатлон, 
плавание, охотничий биатлон, уличный баскетбол, гиревой спорт и др.

Торжественное открытие игр состоится на стадионе «Центральный». 
Оно совпадёт с праздничным мероприятием в честь Дня города. Учреж-
дениями культуры разработана большая праздничная программа. В неё 
включён парад спортсменов, поднятие флага и зажжение факела игр.

На недавно состоявшемся заседании оргкомитета игр глава города 
поручил департаменту по социальным вопросам детально проработать 
планы проведения праздничных мероприятий. Особое внимание, по 
мнению Фёдора Шишкина, необходимо обратить на подготовку спор-
тивных объектов к соревнованиям.

По данным сайта www. ishim.admtyumen.ru.

Московское золото
дзюдоистов

Ишимские спортсмены вернулись с победой с первенства России 
по дзюдо среди инвалидов по слуху, проходившего 5–7 апреля в                                  
г. Зеленограде (Москва).

Как сообщил директор МАУ ДОД «Ишимская городская детско-
юношеская спортивная школа № 1» Николай Казаков, в первенстве 
участвовали юноши и девушки в возрасте от 14 до 18 лет. По результа-
там соревнований лучшими в своих весовых категориях стали: Мария 
Литвиненко, Ксения Сафонова и Александр Павленко, оказавшийся 
самым младшим участником первенства. Серебряным призёром стал 
Никита Вторушин. Бронзу завоевали Ольга Сарафанова и Андрей 
Пальянов. Стоит отметить, что М. Литвиненко, К. Сафонова, А. Пав-
ленко, Н. Вторушин выполнили норматив кандидата в мастера спорта, 
а Андрей Пальянов стал перворазрядником. Все юные спортсмены 
занимаются у тренера-преподавателя по дзюдо Сергея Кулова и входят 
в состав сборной команды Тюменской области. 

«Серебряная корзина»
Второй межрегиональный турнир по баскетболу «Серебряная корзи-

на» на призы председателя попечительского совета фонда «Наш выбор 
– малая родина» Ю.К. Шафраника состоялся 30 марта в спорткомплексе 
посёлка Октябрьский. По словам тренера ДЮСШ Ишимского района 
Игоря Петрулёва, в соревнованиях участвовали четыре команды де-
вушек 1999 года рождения – из г. Ишима, Ишимского, Юргинского 
и Абатского районов. По итогам турнира на первом месте оказалась 
команда г. Ишима, на втором – Ишимский район, на третьем – Абат-
ский. Победители получили кубки, медали, грамоты и ценные призы.                         
А 5 апреля здесь же прошёл турнир по баскетболу среди юношей                                                                                                                       
1998–99 г. р. Первое место вновь завоевали горожане, второе – соро-
кинцы, третье – хозяева турнира, баскетболисты Ишимского района. 
Как пояснил Игорь Анатольевич, баскетболисты п. Октябрьский в этом 
году уже успели отметиться и за пределами родного посёлка. Так, в 
январе они стали третьими в турнире в городе Омске, в феврале заняли 
второе место в первенстве Тюменской области по баскетболу, а в марте 
выиграли областную спартакиаду школьников в Тюменском районе. 

Открытое первенство
детско-юношеской спортивной школы Ишимского района по волей-
болу среди женских команд «Сочи-2014», посвящённое 70-летию 
образования Тюменской области, состоялось 5 апреля в спортивном 
комплексе с. Стрехнино. В соревнованиях приняли участие команды 
г. Ишима, Тюменского, Сладковского и Ишимского районов. В ходе 
упорной борьбы третье место заняла команда Сладковского района, 
на втором месте воспитанницы спортивной школы Ишимского района, 
победителем соревнований стала команда Тюменского района. Одно-
временно в Ялуторовске проходил чемпионат Тюменской области по 
мини-футболу среди взрослых команд. По итогам двух дней соревно-
ваний сборная команда Ишимского района одержала уверенную победу 
над соперниками и заняла первое место.

Юлия КРОО.

Лучшие на татами
В спорткомплексе «Локомотив» 5 апреля прошёл традиционный 

открытый турнир по каратэ кёкусинкай (дисциплина синкёкусинкай) 
памяти Владимира Мамонтова. В соревнованиях принимали участие 
спортсмены из Ишима, Тюмени, Красноярска, Новосибирска, Че-
репаново и Омска. Республику Казахстан представили три города: 
Петропавловск, Кокшетау, Тимертау. В общей сложности на татами 
вышли 284 человека. Команду ишимского центра подготовки по 
каратэ кёкусинкай (руководитель Владислав Корпачёв) представили                                           
79 молодых борцов, они выступили во всех возрастных группах                                  
(до 17 лет) и категориях. Командных итогов не подводилось, а вот 
в личном первенстве хозяева выступили успешно. Завоёвано много 
бронзовых, серебряных медалей. В числе чемпионов  ишимцы Никита 
Кисляк, Дмитрий Чуписов, Владимир Чупин, Егор Бурматов, Даниил 
Кошин. Поздравляем их с заслуженной победой! 

Иван АЛЕКСЕЕВ.
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Майские 
праздники

На майские праздники россияне 
будут отдыхать семь дней – с 1 по                
4 мая и с 9 по 11 мая.

Майские праздничные дни в 2014 
году разделены на первомайские 
праздники и праздничные дни, при-
уроченные ко Дню Победы.

Согласно постановлению Пра-
вительства № 444 «О переносе 
выходных дней в 2014 году», при-
нятом в мае 2013 года, суммарное 

количество выходных и празднич-
ных дней на День Весны и Труда 
и День Победы составит 7 дней 
вместе с переносом январских 
праздничных дней. 

В 2014 году майские праздники 
получились немного короче, неже-
ли в предыдущие годы. Дело в том, 
что в прошлые годы все празднич-
ные дни с январских праздников 
переносились на май, а в 2014 году 
с января был перенесён только один 
праздничный день (выходной 4 ян-
варя) на майские праздники – 2 мая.

День Весны и Труда 
Выходные нерабочие дни в мае 

в честь праздника Весны и Труда 
выпадают на даты 1, 2, 3, 4 мая 
(четверг, пятница, суббота и вос-
кресенье). 

Рабочий день в среду, 30 апреля, 
будет сокращённым на 1 час по всем 
правилам предпраздничного дня.

День Победы 
День Победы выпадет на пят-

ницу, 9 мая. Этот день считается 

официальным выходным днём. 
Кроме пятницы, 9 мая, россияне 
будут отдыхать в субботу и вос-
кресенье – 10 и 11 мая. 

Работать между майскими празд-
никами россияне будут 4 дня – 5, 6, 
7, 8 мая включительно (понедель-
ник, вторник, среда и четверг). 

8 мая рабочий день будет сокра-
щён на один час в соответствии с 
трудовым законодательством. 

12 мая (понедельник) россияне 
приступают к работе. 

Переносов выходных дней не 
будет, так как ни один из офици-
альных выходных не совпадает с 
праздничным днём. Все выходные 
выпадают на рабочие дни.

Кому придётся 
работать

При шестидневном графике 2, 3 
и 10 мая будут рабочими. 

Праздничные дни будут счи-
таться рабочими днями у тех, 
у кого нет возможности при-
остановить работу ввиду про-
изводственной или технической 

необходимости (непрерывно дей-
ствующие производства). К таким 
видам работ относятся:

• обслуживание населения;
• ведение срочных ремонтных 

работ;
• погрузочно-разгрузочные ра-

боты.
Работа в праздничные дни опла-

чивается в размере двойного окла-
да, об этом сказано в статье 153 
ТК России.

Привлечение рабочих для ра-
боты в выходные дни на майские 
нерабочие дни без их письменного 
согласия строго запрещается, за 
исключением ситуаций, когда при-
сутствует особая необходимость 
выхода на работу для выполнения 
непредвиденных дел, от которых 
может зависеть дальнейшая работа 
производства или его отделов. 

Праздничные выходные с 1 по 4 
и с 9 по 11 мая, если они приходят-
ся на отпускной период, в число 
официальных отпускных дней не 
включаются – по статье 120 ТK 
Российской Федерации.

www.globallookpress.com.

Первомай
1 Мая в Ишиме состоится тра-

диционное шествие трудовых кол-
лективов города и района. В общий 
строй встанут сотрудники государ-
ственных и муниципальных учреж-
дений, работники агропромышлен-
ного комплекса, ЖКХ, образования и 
здравоохранения, ПАТП, коллективы 
учреждений культуры, студенты и 
профсоюзные лидеры. Построение 
начнётся в 9.30 на Привокзальной 
площади, в 10 часов колонна дви-
нется к стадиону «Центральный», 
где состоится представление коллек-
тивов и будет зачитана резолюция 
митинга. В городском парке в это 
время будут работать аттракционы и 
точки общепита. К участию в перво-
майском шествии приглашаются все 
трудовые коллективы, общественные 
организации Ишима и Ишимского 
района. Заявки на участие прини-
маются до 20 апреля по телефону 
7-33-94. Заявление также можно 
оставить в отраслевых профсоюзных 
организациях.

(Соб. инф.).

Апрель, ты не забыл, 
что ты весна?

Все фотографии сделаны 
Василием БАРАНОВЫМ 

и Татьяной ТИХОНОВОЙ в апреле.
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 О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

МОЯ СОТКА
      Апрель – начало огород-

но-дачного сезона. А зна-
чит, самое время заняться 
наведением порядка на 
участке. 

В цветнике
в начале месяца надо снять 
лапник с молодых посадок 
роз, ирисов, клематисов, 
лилий (особенно с восточ-
ных гибридов), поскольку 
под тёплым укрытием 
они быстро пойдут в рост, 
и у них может вымерз-
нуть цветопочка во время 
возвратных заморозков. 
Снимать ящики с роз и 
клематисов пока не стоит.

Продолжаем заниматься 
рассадой. В начале апреля 
сеют семена однолетних 
(клещевина, агератум, 
алиссум, астра, бальза-
мин, вербена, львиный 
зев, сальвия и др.) и много-
летних (гвоздика, василёк, 
нивяник и пр.) цветов. 

Семена клещевины луч-
ше сразу размещать в от-
дельные ёмкости объёмом 
около 0,5 л. Я для них об-
резаю пластиковые бутыл-
ки. Причём они должны 
быть обязательно прозрач-
ными. Семена клещевины 
всходят долго, корни об-
разуются гораздо раньше, 
так что можно будет на-
блюдать за ростом корней 
и быть уверенным в том, 
что семена проросли.

Для посева семян сред-
него размера (цинния, 

вербена, лаватера, цине-
рария, сальвия и др.) в 
подготовленной ёмкости 
проливаем почву и делаем   
линейкой бороздки через 
2-3 см. Заделываем песком 
или этим же грунтом (слой 
примерно соответствует 
размеру семян). Посевы 
покрываем стеклом или 
плёнкой.

Сразу после появления 
всходов стекло (плёнку) 
приподнимаем или уда-
ляем совсем, и во избе-
жание увядания посевы 
переносим в хорошо ос-
вещённое место, но не на 
прямой солнечный свет. 
Большинство культур по-
ливаем только при явном 
подсыхании верхнего слоя 
почвы, лучше с утра. Пере-
увлажнения не допускаем, 
так как это ведёт к заболе-
ваниям.

В саду
прежде всего необходимо  
завершить садовые рабо-
ты, выполняемые обычно 
в марте, но которые из-за 
запоздалой весны не были 
закончены вовремя:

- отведите с участка 
лишнюю воду;

- освободите штамбы 
плодовых деревьев от зим-
ней обвязки;

- раны и морозобоины 
плодовых деревьев по-
кройте садовой замазкой 
и обмотайте чёрной плён-
кой. Эту работу нужно 

сделать пораньше, чтобы 
не дать ранам высохнуть 
и обветриться;

- очистите стволы от 
отмершей коры;

- опрыскайте стволы 
деревьев железным ку-
поросом (1 чайная ложка 
без верха на 100 г воды) 
для уничтожения лишай-
ников.

При необходимости об-
новите побелку: исполь-
зуйте 2-3 кг свежегашёной 
извести, 10 л воды, 0,5 кг 
медного купороса, коро-
вяк или глину для лучше-
го прилипания раствора к 
коре деревьев.

В начале апреля можно 
срезать черенки для при-
вивки и, завернув в газету 
и поместив в полиэтиле-
новый пакет, хранить их в 
холодильнике или в снегу. 
Напоминаю, прививку 
проводим в конце месяца.

Если  о с енью при -
ствольные круги не были 
удобрены, то в апреле 
можно применить ком-
плексные удобрения. Со-
блюдая нормы, разбро-
сайте гранулы азофоски 
или нитроаммофоски по 
тающему снегу.

Как только растает снег, 
приступайте к обрезке 
крыжовника, чёрной, 
красной и белой смороди-
ны, облепихи и малины.  
Обрежьте чёрные концы 
веток, омолодите кусты, 
удалив старые ветки.                           

Апрельские
заботы

У крыжовника надо вы-
резать все молодые по-
беги, растущие в середине 
куста, оставлять следует 
только те, что растут по 
краям.

У красной и белой смо-
родины верхушки веток 
не обрезают, а лишь уби-
рают старые ветки и те, 
что ответвляются внутрь 
кроны. У жимолости де-
лают обрезку загущаю-
щих крону или поломан-
ных веток.

Не торопитесь обрезать 
вишни и сливы, подожди-
те, пока не станут ясно 
видны подмерзания после 
зимовки. А лучше оставь-
те их обрезку на осень. 
То же самое относится и 
к яблоням.

В огороде
Сразу после таяния 

снега на посадках много-
летних зеленных: ревеня, 
луков, мяты, петрушки – 
бывает грязновато-белый 
налёт, это грибница. Он 
покрывает листья и расти-
тельные остатки в центре 
кустиков. Весенние дож-
ди быстро смывают налёт, 
но инфекция остаётся. 
Поэтому в первую оче-
редь прочистите посад-
ки, уберите побуревшие 
листья и погибшие рас-
тения. Зеленные культуры 
обрабатывать химически-
ми препаратами нельзя. 
Можно пролить растения 

под корень розовым рас-
твором марганцовки и 
подсыпать вокруг древес-
ную золу. Это уменьшит 
распространение грибов 
и мягкой бактериальной 
гнили, которая поражает 
многие овощные культу-
ры, в частности, чеснок, 
лук, ревень. Если у рас-
тений оголилась корне-
вая система, подсыпьте 
землю. 

Если е сть  возмож -
ность, можно достать 
из холодных погребов 
посадочный материал 
картофеля на проращи-
вание. 

В плёночных теплицах 
можно посеять редис. 
Ранний редис – самый 

вкусный. И не только из-
за того, что это первый 
овощ. При удлинении све-
тового дня высока вероят-
ность его стрелкования. 

В апреле продолжа-
ем ухаживать за расса-
дой, посаженной ранее.                     
В этот период пикируют 
и подкармливают сеянцы.  
Помните, что с наступле-
нием солнечных деньков 
рассаде необходимо сни-
зить температуру воздуха 
на окнах. В первую оче-
редь это касается тома-
тов, перцев, баклажанов.           
Так что можно начинать 
их закаливать. Пока толь-
ко с помощью открытых 
форточек и окон.

Людмила РЕНЁВА.

Прасковья Степановна 
Игишева познала все тяготы 
сельской жизни. Школу за-
кончила только начальную, 
какая тогда была в её деревне 
Клюевой. В непростое после-
военное время на большее у 
родителей не было средств.            
И с того раннего двенадца-
тилетнего возраста пошла 
работать в колхоз. 

Она, как мальчишка, посто-
янно находилась на конном 
дворе, работала с лошадьми. 
В сенокосную пору возила 
людей в луга, тянула к стогам 
волокуши, а чуть повзрослев, 
гребла сено на конных гра-
блях. Трудные это занятия для 
девочки-подростка. 

А в семнадцать лет пере-
шла на животноводческую 
ферму и проработала в этой 
отрасли до пенсии. Двадцать 
лет трудилась дояркой. Тогда 
доение было ручным, живот-
новодческие базы работали 
без электричества, без меха-
нического оборудования. И 
как отдых был пастбищный 
период, когда доение на тыр-
ловках, на природе, а не в 
душных базах. Но и летом 

Жизнь в труде
проблем хватало, хотя бы то, 
что на пастбище часто при-
ходилось идти пешком. 

Ещё двадцать лет Пра-
сковья Степановна прора-
ботала бригадиром фермы 
молодняка крупного рогатого 
скота. Это тяжёлый труд в 
животноводстве. Уход за мо-
лодняком молочного возраста 
в профилакториях требует 
внимательного, ответствен-
ного отношения телятниц к 
своим обязанностям. Органи-
зация этой работы лежит на 
бригадире. Не менее важно 
и выращивание тёлочек для 
воспроизводства стада. Это 
будущее производство мо-
лока, поэтому селекционная 
работа велась от рождения и 
до постановки в коровники. 
Контингент рабочих в брига-
де был не простым, особенно 
в среде скотников-пастухов. 
Приходилось бороться с пья-
ницами, прогульщиками, 
лентяями, несунами. На то 
время в колхозе был создан 
общественный суд, женсо-
вет. Они воздействовали на 
нарушителей трудовой дис-
циплины. 

Прасковья Степановна 
чётко вела учёт животных, 
производила взвешивание, 
начисляла заработную плату 
рабочим. И ещё много ло-
жилось на её плечи разных 
забот. Правление колхоза 
всегда отмечало прилежную 
работу П.С. Игишевой, на-
граждая ценными подарка-
ми, почётными грамотами 
и дипломами. Она была 
членом коммунистической 
партии. Многие годы изби-
ралась депутатом местного 
сельского совета, всегда 
была занята общественной 
деятельностью. Силами сво-
ей бригады организовала ху-
дожественную самодеятель-
ность. Принимала участие 
в празднике села, проводах 
зимы и других мероприятиях.

А ещё у Прасковьи Сте-
пановны трое сыновей, трое 
внуков и правнук. В настоя-
щее время одолевают болез-
ни, но больше всего она стра-
дает от одиночества. Дети 
разъехались, навещают маму, 
но очень редко и скоротечно. 
А возраст требует внимания... 

Роберт БЕЛОВ.

Ремонт будет. 
Но не скоро

Проживаю в г. Ишиме по 
улице Гоголя. Дорога здесь 
в очень плохом состоянии, 
пройти можно только 
в резиновых сапогах. Си-
туацию усугубляет тя-
жёлая техника, которая 
постоянно ездит по улице 
на бетонный завод и об-
ратно, оставляя огромное 
количество грязи. Будет 
ли как-то решаться дан-
ная проблема?

Наталья Бурыкина.
Отвечает заместитель 

главы г. Ишима по город-
скому хозяйству Денис 
АМПИЛОГОВ:

– В муниципальной про-
грамме «Дорожное стро-
ительство на 2014–2016 
годы» ремонт улицы Гоголя 
отсутствует. При наличии 
финансирования из об-
ластного бюджета прове-
дение работ по ул. Гоголя 
будет включено в муници-
пальную программу «До-
рожное строительство на 
2015–2017 годы». Также 
будет рассмотрен вопрос об 
устройстве подъезда к ве-
совой завода с ул. Бригад-
ной, что позволит избежать 
повреждения дорожного 
покрытия ул. Гоголя.

Подготовила 
Юлия КРОО.

 ИЗ НАШЕЙ ПОЧТЫ
Как и многие пенсионеры, я часто обращаюсь в скорую 

помощь. Здесь работают доброжелательные, грамотные 
медики. В любое время суток старший врач Шалыгина 
Людмила Ивановна готова дать консультацию, в экстрен-
ных случаях по телефону посоветует, какое лекарство при-
нять, и потом обязательно поинтересуется, как я себя чув-
ствую. Фельдшер Трофимова Галина Николаевна – очень 
квалифицированный специалист, отзывчивый человек. 
Умело руководит вверенным ему коллективом заведующий 
станцией скорой помощи Щербаков Виктор Иванович, он 
строг и требователен к себе и к подчинённым. Бригады 
скорой всегда приезжают вовремя, без опозданий. Хочу 
выразить коллективу скорой помощи сердечную благо-
дарность за труд, профессионализм, понимание, доброту и 
уважительное отношение к пациентам и пожелать крепкого 
здоровья, благополучия, успехов и удачи им и их близким.

Дарья Васильевна ЖГУНОВА, 
ветеран Великой Отечественной войны, инвалид 3 группы.

***
Никогда не устану говорить спасибо людям трудолюби-

вым, добропорядочным, честным и очень ответственным, 
людям с открытой душой, готовым в трудную минуту 
бескорыстно прийти на помощь любому. А таких людей 
в нашем Ишиме немало. Это глава города Фёдор Бори-
сович Шишкин, директор департамента по городскому 
хозяйству Алексей Александрович Петров, социальный 
работник Бадина Иляна, медицинские работники Захарова 
Наталья Леонидовна, Барнёва Валентина Александровна, 
Коробкина Людмила Геннадьевна, Сновицкая Анжелика 
Викторовна, Даян Валентин Эддинович, Шумкова Юлия 
Сергеевна, Новохатская Яна Сергеевна, Сигель Виктория 
Сергеевна. Особая благодарность очень чуткой и вни-
мательной Галине Леонтьевне Хандаженко. Благодаря 
её терпению и выдержке как «поводыря» я чувствую 
себя зрячим человеком. Большое спасибо сыну Николаю 
Лукашину, снохе Нине за постоянную заботу о стариках-
родителях, а также внучкам Щевьёвой Алле и Десятовой 
Галине. Оставайтесь всегда такими же добрыми и вни-
мательными. Всем уважаемым мною людям я от души 
выражаю сердечную признательность и поздравляю их с 
наступающими майскими праздниками, особенно с Днём 
Победы! Крепкого вам здоровья, многих лет счастливой 
жизни и всего самого-самого хорошего.

Иван Алексеевич ЛУКАШИН,
ветеран и инвалид Великой Отечественной войны. 

ВНИМАНИЕ! Тонкий лёд!
С наступлением весеннего периода происходит интенсивное таяние ледового покрытия 

водоёмов. В связи с ослаблением  прочности льда МКУ «Управление по делам ГО и ЧС 
города Ишима» рекомендует жителям воздержаться от выхода на лёд водоёмов. Пре-
небрежение данными рекомендациями может привести к несчастному случаю и гибели 
людей. Будьте осторожны, берегите свою жизнь!
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В г. Екатеринбург для работы в торговых сетях 
ТРЕБУЮТСЯ уборщицы, посудомойщицы. 

График работы: 30/30, 30/15. Зарплата – от 20 000 за месяц. Жильё 
на время работы предоставляется бесплатно. Официальное трудо-
устройство, соцпакет. Аванс через 10 дней. Приезжающих в первый 
раз встречаем на вокзалах. Тел: 8 (343) 269-12-97, 8 (343) 213-23-09.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН.
 Гарантия. Рассрочка платежа. 
Насос и шланг в подарок. Пенсио-
нерам скидка. Опыт работы 7 лет. 

Тел. 8-932-470-07-00.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН.
 Промываем, 

устанавливаем фильтр. 
Насос – в подарок.

Тел. 8-919-926-05-06.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН 
на воду. 

Недорого. Быстро. Качествен-
но. Тел. 8-904-873-11-95.

Отчёт о деятельности 
муниципального 

автономного учреждения 
дошкольного образования  

«Плешковский 
детский сад» 

и об использовании 
закреплённого за ним 

имущества за 2013 год
1. Общие сведения об учреждении 
Муниципальное автономное учреждение 

дошкольного образования «Плешковский 
детский сад», сокращённое наименование 
– МАУ ДО «Плешковский детский сад»                    
(в дальнейшем именуемое  – Учреждение), 
ОГРН 1077205001763, ИНН 7205018629, 
КПП 720501001.

Местонахождение: 627717 Тюменская 
обл., Ишимский район, с. Плешково,                    
ул. Школьная, 37.

Учреждение осуществляет свою деятель-
ность на основании:

- Устава учреждения (утверждён при-
казом начальника отдела образования 
администрации Ишимского муниципального 
района от 21.10.2011 г. № 86);

- свидетельства о государственной реги-
страции юридического лица от 24.12.2007 г., 
серия 72, № 001638452;

- свидетельства о постановке на учёт 
в налоговом органе по месту нахождения 
на территории Российской Федерации                            
от 24.12.2007 г., серия 72, № 001636261;

- лицензии на право осуществления об-
разовательной деятельности от 24 ноября 
2009 г., серия А, № 323047, регистрацион-
ный № 5980; 

- письма Тюменьстата о присвоении 
кодов от 11.01.2008 г. № 08-5-2/6;

- постановления администрации Ишим-
ского муниципального района от 06.12.2006 г.                                                                                      
№ 85 «О создании муниципального авто-
номного учреждения дошкольного образо-
вания «Плешковский детский сад».

2. Состав наблюдательного совета 
учреждения

Председатель наблюдательного совета: 
Пашков Валерий Александрович, начальник 
отдела образования администрации Ишим-
ского муниципального района.

Члены наблюдательного совета: 
Петров Александр Аркадьевич, началь-

ник отдела имущественных и земельных 
отношений администрации Ишимского 
муниципального района; Латынцева Софья 
Геннадьевна, член родительского комите-
та МАУ ДО «Плешковский детский сад»; 
Чернышкова Валентина Александровна, 
глава Плешковского сельского поселения; 
Пашкевич Ирина Борисовна, воспитатель 
учреждения; Степанова Любовь Алексе-
евна, воспитатель МАУ ДО «Плешковский 
детский сад».

3. Виды деятельности учреждения
Основная деятельность учреждения –                                                                                    

организация и оказание услуг по содержа-
нию и предоставлению ребёнку образова-
ния в рамках Госстандарта в соответствии 
с муниципальными заданиями учредителя. 

4. Показатели деятельности учрежде-
ния за 2013 год

- количество потребителей услуг (средне-
списочная численность от 1,5 до 7 лет) –                                                                             
52 чел.;

- количество потребителей, воспользо-
вавшихся бесплатными услугами, – 20 чел.;

- родительская плата за содержание 
ребенка в день – 75 руб.;

- фактическое выполнение детодней –                                                                               
8 929;

- среднегодовая численность работни-
ков – 12 чел.;

- среднегодовая заработная плата –                                                      
15 700 руб.;

- объём финансового обеспечения зада-
ния учредителя – 4 181,6  тыс. руб.;

- финансирование на компенсацию части 
родительской платы – 189,8 тыс. руб. 

5. Отчёт об использовании закреплён-
ного за учреждением имущества  

Общая балансовая стоимость имуще-
ства учреждения – 6 019,4 тыс. руб., в том 
числе балансовая стоимость недвижимого 
имущества – 5 433,4 тыс. руб.

Количество объектов недвижимого иму-
щества – 2.

Общая площадь объектов недвижимого 
имущества – 978,7 кв. м, в том числе пло-
щадь недвижимого имущества, передан-
ного на праве оперативного управления, –                                                                     
978,7 кв. м.

Директор МАУ ДО 
«Плешковский детский сад» 

Е. Беккер.

Отчёт о деятельности муниципального автономного 
общеобразовательного учреждения 

«Средняя общеобразовательная школа № 29» 
города Ишима за 2013 год

№ 
п/п

Наименование показателя 2012 год 2013 год

1 Информация об исполнении задания учредителя
1.1 численность обучающихся, охваченных образовательной 

услугой, чел.
402 392

1.2 доля детей, отнесённых к спец. медгруппе здоровья, % 2,5 1,3
1.3 среднегодовой индекс здоровья, % 82,2 83,1
2 Информация об осуществлении деятельности, связанной с выполнением работ 

или оказанием услуг, в соответствии с обязательствами перед страховщиком по 
обязательному социальному страхованию:
- уведомление о регистрации в территориальном органе ФСС РФ, регистраци-
онный номер 7206003434

3 Общее количество потребителей, воспользовавшихся услугами (работами) ав-
тономного учреждения, чел.,
в том числе количество потребителей, воспользовавшихся: 

3.1 бесплатными для потребителей услугами (работами) 402 392
3.2 частично платными и полностью платными для потребите-

лей услугами (работами), по видам услуг (работ), чел., в т. ч.
46 24

3.2. 1 изучение учебных дисциплин, сверх часов и сверх про-
грамм по данной дисциплине, предусмотренных учебным 
планом, чел.

– –

3.2.2 посещение школы раннего развития (подготовка детей              
5-6-летнего возраста к поступлению в школу), чел.

46 24

4 Средняя стоимость для потребителей получения частично платных и полностью 
платных услуг (работ), по видам услуг (работ)

4.1 частично платных услуг (работ), руб. 0 0
4.2 полностью платных услуг (работ), тыс. руб. 19 14
5 Среднегодовая численность работников, чел. 39 37
6 Средняя заработная плата работников, руб. 31 413 24 194
7 Объём финансового обеспечения задания учредителя, 

тыс. руб.
17 263 18 782

8 Объём финансового обеспечения деятельности, связанной 
с выполнением работ или оказанием услуг, в соответствии 
с обязательствами перед страховщиком по обязательному 
социальному страхованию, тыс. руб.

522 359

9 Общие суммы прибыли автономного учреждения после 
налогообложения в отчётном периоде, образовавшейся 
в связи с оказанием автономным учреждением частично 
платных и полностью платных услуг (работ), тыс. руб.

0 0

10 Основной вид деятельности, осуществляемый автономным учреждением: 80.21.2 
– среднее (полное) общее образование

Перечень разрешительных документов:
11 Устав муниципального автономного общеобразовательного учреждения «Сред-

няя общеобразовательная школа № 29» города Ишима, утверждённый при-
казом департамента по социальным вопросам администрации города Ишима                               
от 11.12.2012 г. № 846 ОД.

12 Лицензия на право ведения образовательной деятельности от 15.03.2013 г., 
регистрационный № 0054 

13 Свидетельство о государственной аккредитации от 01.04.2013 г., регистрацион-
ный № 0033

14. Состав наблюдательного совета (с указанием должностей, фамилий, имён и 
отчеств): 
Лебедева Татьяна Сергеевна, директор департамента имущественных отноше-
ний и земельных ресурсов администрации г. Ишима, представитель органа ис-
полнительной власти; Ефремова Светлана Семеновна, директор МКУ «ИГМЦ», 
представитель учредителя; Решоткина Ольга Владимировна, представитель 
родительской общественности; Ширшова Наталья Геннадьевна, представитель 
родительской общественности

Отчёт об использовании закреплённого имущества

№ 
п/п

Наименование показателя 2012 год 2013 год
на начало на конец на начало на конец

1 Общая балансовая стоимость иму-
щества, в т. ч. балансовая стоимость 
закреплённого за АУ имущества, 
тыс. руб.

39 353 39 824 39 824 30 446

2 Количество объектов недвижимого 
имущества, закреплённых за АУ, ед.

1 1 1 1

3 Общая площадь объектов недви-
жимого имущества, закреплённых 
за АУ, кв. м

5 629 5 629 5 629 4 043,1

Директор Т. Дементьева.
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 

ПО ПОВОДУ СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Заполевым Андреем Сергеевичем (квалифи-
кационный аттестат № 55-10-129, azapolev@sibnpckt.ru, адрес: 644050             
г. Омск, ул. 2-я Поселковая, 8, тел. 8 (3812) 605-535, 607-466) в отношении 
земельных участков под объектами недвижимости ОАО «Тюменьэнерго» 
выполняются кадастровые работы по исправлению кадастровой ошибки 
в местоположении границ земельных участков, расположенных на терри-
тории Ишимского района Тюменской области, входящих в состав единого 
землепользования с кадастровым номером 72:00:0000000:43.

Заказчиком кадастровых работ является открытое акционерное общество 
энергетики и электрификации «Тюменьэнерго»: 625002 Россия, г. Тюмень, 
ул. Даудельная, 44, тел. 8 (3452) 596-320.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположе-
ния границ состоится по адресу: г. Ишим, ул. Ленина, 48 (фойе администра-
ции Ишимского муниципального района), 13 мая 2014 г. в 12 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: г. Омск, ул. 2-я Поселковая, 8, каб. 40, предварительно позвонив 
по тел. 8 (3812) 605-535, 607-466. 

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются (можно направить в письменной форме) с 12 апреля по               
12 мая 2014 г. по адресу: 625002 Россия, г. Тюмень, ул. Даудельная, 44, 
тел. 8 (3452) 596-320, 8 (3812) 605-535, 607-466.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требует-
ся согласовать местоположение границ, расположены по следующему 
адресу: Тюменская область, Ишимский район, кадастровый номер: 
72:10:0000000:1554 (входящие контуры: 13, 15, 16). При проведении со-
гласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный 
участок.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН.

 Насос+шланг. 
Рассрочка, скидки. 

Гарантия. 
Монтаж водопровода 

и канализации. 
Тел. 8-922-673-78-74, 

8-912-521-61-62.

РАСПРОДАЖА ЦЫПЛЯТ: бройлеры – с 6 апреля по 45 рублей, 
утята, гусята, несушки суточные (подращ.). 

Обр. с. Стрехнино, ул. Юбилейная, 19а. 
Тел. 5-86-53, 5-89-98, 8-908-870-10-99.

ПРОДАЮТСЯ: 
куры-несушки, цыплята-
бройлеры, утята, гусята (раз-
ных возрастов), корм. 

Тел. 8-904-889-16-21.
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